

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
010.01	Land- und Forstwirtschaft M-V	01.01.2023	840,00 €	925,00 €	1.000,00 €	
011.01	Garten-, Landschafts- und Sportplatzbau nBL		<u>3 Jahre Ausbildungsdauer</u>			
		01.07.2025	1.100,00 €	1.220,00 €	1.340,00 €	
		01.07.2026	1.140,00 €	1.270,00 €	1.390,00 €	
			<u>2 Jahre Ausbildungsdauer</u>			
		01.07.2025	1.100,00 €	1.340,00 €		
		01.07.2026	1.140,00 €	1.390,00 €		
011.02	Gartenbaubetriebe M-V		<u>3 Jahre Ausbildungsdauer</u>			
		01.08.2025	950,00 €	1.055,00 €	1.280,00 €	
			<u>2 Jahre Ausbildungsdauer</u>			
		01.08.2025	1.055,00 €	1.280,00 €		
020.01	Elektrizitätsversorgung Tarifgruppe Energie AVEU	01.11.2024	1.245,00 €	1.325,00 €	1.405,00 €	1.485,00 €
040.01	Chemische Industrie nBL	01.04.2025	1.192,00 €	1.254,00 €	1.279,00 €	1.344,00 €
040.02	Chemische Industrie - Fachabteilung Kunststoffverarbeitende Industrie nBL	01.01.2025	928,00 €	978,00 €	1.044,00 €	1.115,00 €
041.01	Kautschukindustrie nBL	01.01.2025	1.027,00 €	1.095,00 €	1.147,00 €	1.191,00 €
042.01	Kunststoffverarbeiter (Bundesverband Deutscher Kunststoffverarbeiter e.V.)	01.10.2025	1.000,00 €	1.044,00 €	1.177,00 €	
		01.08.2026	1.043,00 €	1.068,00 €	1.204,00 €	
		01.04.2027	1.056,00 €	1.081,00 €	1.218,00 €	
050.01	Zement-, Baustoff- und Dämmstoffindustrie nBL	01.08.2025	1.160,00 €	1.240,00 €	1.310,00 €	1.400,00 €
051.01	Kalksandsteinindustrie BRD	01.05.2025	930,00 €	1.006,00 €	1.165,00 €	1.269,00 €
051.02	Ziegelindustrie nBL	01.01.2025	960,00 €	1.100,00 €	1.200,00 €	1.280,00 €
051.03	Beton- und Fertigteilindustrie/Betonsteingewerbe nBL	01.07.2025	926,00 €	1.010,00 €	1.144,00 €	1.230,00 €
		01.07.2026	976,00 €	1.060,00 €	1.194,00 €	1.280,00 €

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
051.05	Gipsindustrie nBL	01.08.2025	970,00 €	1.040,00 €	1.110,00 €	1.130,00 €
052.01	Feinkeramische Industrie nBL	01.01.2025	1.181,66 €	1.234,03 €	1.279,42 €	1.324,13 €
053.02	Glasindustrie nBL	01.08.2025 01.08.2026	1.125,00 € 1.200,00 €	1.155,00 € 1.230,00 €	1.295,00 € 1.370,00 €	1.355,00 € 1.430,00 €
054.01	Steinmetz- und Steinbildhauerhandwerk nBL	01.11.2025 01.08.2026	945,00 € 965,00 €	1.045,00 € 1.065,00 €	1.195,00 € 1.215,00 €	
056.01	Kies-, Sand-, Naturstein-, Mörtel-, Transportbeton- und Asphaltindustrie nBL	01.01.2026 01.07.2026	1.062,00 € 1.096,00 €	1.144,00 € 1.180,00 €	1.389,00 € 1.433,00 €	1.471,00 € 1.518,00 €
060.01	Stahlindustrie nBL	01.01.2026	1.176,00 €	1.231,00 €	1.314,00 €	1.420,00 €
061.01	Metallverarbeitendes Handwerk M-V	01.08.2025 01.08.2026 01.08.2027	750,00 € 800,00 € 850,00 €	850,00 € 900,00 € 950,00 €	950,00 € 1.000,00 € 1.050,00 €	1.000,00 € 1.050,00 € 1.100,00 €
061.02	Galvaniseure, Graveure und Metallbildner BRD	01.08.2025	<u>Galvaniseur-Handwerk</u> 970,00 € 1.000,00 € 1.060,00 € <u>Metallbildner/Graveure</u> 950,00 € 980,00 € 1.040,00 €			
061.03	Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnikhandwerk M-V	01.01.2025	710,00 €	810,00 €	910,00 €	1.010,00 €
062.01	Metall- und Elektroindustrie M-V	01.01.2025 01.04.2026	1.332,00 € 1.373,00 €	1.366,00 € 1.408,00 €	1.400,00 € 1.443,00 €	1.434,00 € 1.478,00 €
062.03	IT-Dienstleistungen	01.02.2025 01.05.2026	1.205,59 € 1.242,96 €	1.258,65 € 1.297,67 €	1.337,47 € 1.378,93 €	1.440,99 € 1.485,66 €
063.01	Technische Gebäudeausrüstung M-V	01.11.2025 01.08.2026	1.000,00 € 1.050,00 €	1.050,00 € 1.100,00 €	1.100,00 € 1.150,00 €	1.150,00 € 1.200,00 €

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
064.01	Schrott-Recycling-Wirtschaft nBL (alt: Schrott- und Industrieabbruchbetriebe)	01.11.2023	1.075,83 €	1.119,58 €	1.192,50 €	1.255,32 €
066.01	Elektrohandwerk M-V	01.01.2025	850,00 €	950,00 €	1.000,00 €	1.100,00 €
072.01	Parkettlegerhandwerk und Bodenlegergewerbe nBL	01.01.2026 01.01.2027	940,00 € 980,00 €	990,00 € 1.030,00 €	1.060,00 € 1.100,00 €	
072.02	Tischlerhandwerk nBL	01.01.2024	659,50 €	817,78 €	1.002,44 €	
080.01	Papierindustrie nBL	01.01.2026 01.10.2026	1.171,00 € 1.187,00 €	1.234,00 € 1.251,00 €	1.296,00 € 1.315,00 €	1.359,00 € 1.378,00 €
081.01	Papier, Pappe und Kunststoffe verarbeitende Industrie M-V	01.07.2025 01.05.2026 01.01.2027	1.160,00 € 1.190,00 € 1.200,00 €	1.240,00 € 1.270,00 € 1.290,00 €	1.340,00 € 1.370,00 € 1.390,00 €	1.420,00 € 1.450,00 € 1.470,00 €
090.01	Druckindustrie BRD ohne Brandenburg	01.07.2025	<u>gewerbliche Auszubildende</u> 1.151,94 € 1.209,39 € 1.266,84 € 1.324,29 €			
	Druckindustrie Hamburg, Schleswig-Holstein, Mecklenburg-Vorpommern	01.07.2025	<u>kaufmännische Auszubildende</u> 1.147,58 € 1.207,06 € 1.266,54 € 1.326,02 €			
092.02	Fotomaterialverarbeitende Industrie	01.06.2025 01.10.2026 01.10.2027	1.090,00 € 1.120,00 € 1.140,00 €	1.140,00 € 1.170,00 € 1.190,00 €	1.200,00 € 1.230,00 € 1.250,00 €	1.250,00 € 1.280,00 € 1.300,00 €
100.01	Lederindustrie	01.04.2024	1.000,00 €	1.100,00 €	1.200,00 €	
101.01	Lederwarenindustrie und Kunststofferzeugnisse BRD	01.08.2025	1.110,00 €	1.150,00 €	1.180,00 €	1.230,00 €
102.01	Schuhindustrie BRD	01.09.2025	1.100,00 €	1.120,00 €	1.210,00 €	
110.01	Textilindustrie nBL	01.08.2025	1.050,00 €	1.105,00 €	1.160,00 €	1.215,00 €

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
111.02	Konfektion Technischer Textilien BRD	01.08.2025 01.10.2026	1.225,00 € 1.260,00 €	1.296,00 € 1.331,00 €	1.380,00 € 1.415,00 €	1.449,00 € 1.484,00 €
113.01	Raumaustatter-, Sattler- und Feintäschnerhandwerk	01.08.2024	810,00 €	900,00 €	1.000,00 €	
121.01	Miederindustrie BRD	01.10.2025	937,00 €	1.045,00 €	1.183,00 €	1.333,00 €
121.03	Bekleidungslohngewerbe BRD	01.11.2022	779,00 €	875,00 €	1.007,00 €	
130.01	Milchwirtschaft Ost nBL	01.09.2025	1.317,83 €	1.413,40 €	1.561,42 €	1.647,80 €
130.03	Zuckerindustrie BRD	01.04.2025 01.04.2026	1.309,00 € 1.348,00 €	1.417,00 € 1.460,00 €	1.519,00 € 1.565,00 €	1.609,00 € 1.657,00 €
133.04	Brauereien M-V	01.08.2025 01.06.2026	1.105,70 € 1.135,55 €	1.326,84 € 1.362,66 €	1.547,98 € 1.589,78 €	1.769,12 € 1.816,89 €
134.01	Zigarettenindustrie BRD	01.12.2026	1.261,00 €	1.410,00 €	1.585,00 €	1.755,00 €
134.02	Zigarrenindustrie nBL	01.01.2026	1.147,50 €	1.231,00 €	1.314,00 €	1.398,50 €
135.02	Brot- und Backwarenindustrie nBL / Großbäckereien	01.12.2025 01.09.2026	1.292,00 € 1.328,00 €	1.380,00 € 1.416,00 €	1.511,00 € 1.547,00 €	1.642,00 € 1.678,00 €
135.03	Bäckerhandwerk nBL	01.03.2025 01.03.2026	1.020,00 € 1.070,00 €	1.090,00 € 1.140,00 €	1.230,00 € 1.280,00 €	
136.02	Süßwarenindustrie nBL	01.02.2024	1.127,00 €	1.243,00 €	1.354,00 €	1.440,00 €
139.01	Obst- und Gemüseverarbeitende Industrie	01.07.2025 01.04.2026 01.09.2026	1.130,00 € 1.158,50 € 1.178,50 €	1.235,00 € 1.266,50 € 1.286,50 €	1.341,00 € 1.374,50 € 1.394,50 €	1.446,50 € 1.482,50 € 1.502,50 €

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
140.01	Baugewerbe nBL		<u>gewerbliche Auszubildende</u>			
		01.05.2024	1.080,00 €	1.200,00 €	1.450,00 €	1.550,00 €
		01.04.2026	1.122,00 €	1.351,00 €	1.610,00 €	1.714,00 €
			<u>gewerbliche Auszubildende feuerungstechnisches Gewerbe</u>			
		01.05.2024	1.080,00 €	1.243,00 €	1.554,00 €	
		01.04.2026	1.122,00 €	1.395,00 €	1.719,00 €	
			<u>kaufmännische Auszubildenden</u>			
		01.05.2024	1.080,00 €	1.100,00 €	1.350,00 €	
		01.04.2026	1.122,00 €	1.247,00 €	1.507,00 €	
141.01	Dachdeckerhandwerk BRD	01.10.2025	1.000,00 €	1.150,00 €	1.400,00 €	
		01.10.2026	1.050,00 €	1.200,00 €	1.460,00 €	
141.02	Maler- und Lackiererhandwerk nBL	01.08.2025	850,00 €	935,00 €	1.100,00 €	
		01.08.2026	900,00 €	985,00 €	1.150,00 €	
142.01	Gerüstbaugewerbe nBL	01.11.2025	1.125,00 €	1.300,00 €	1.550,00 €	
150.01	Groß- und Außenhandel M-V	01.08.2025	1.057,00 €	1.102,00 €	1.222,00 €	
151.01	Einzelhandel M-V	01.09.2025	940,00 €	1.000,00 €	1.150,00 €	
183.01	Kraftfahrzeuggewerbe M-V	01.07.2025	1.053,00 €	1.090,00 €	1.130,00 €	1.185,00 €
		01.08.2026	1.088,00 €	1.126,00 €	1.178,00 €	1.224,00 €
186.01	Kontraktlogistik - Auto-Fahrzeug- Luft- und Schiffindustrie	01.04.2025	1.332,00 €	1.366,00 €	1.400,00 €	1.434,00 €
		01.04.2026	1.373,00 €	1.408,00 €	1.443,00 €	1.478,00 €
190.01	Privates Bankgewerbe BRD	01.08.2025	1.350,00 €	1.420,00 €	1.500,00 €	
		01.07.2026	1.400,00 €	1.470,00 €	1.550,00 €	
191.01	Privates Versicherungsgewerbe BRD	01.09.2024	1.205,00 €	1.282,00 €	1.370,00 €	
200.01	Hotel- und Gaststättengewerbe M-V	01.09.2025	950,00 €	1.050,00 €	1.150,00 €	

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
201.03	Systemgastronomie		<u>Bundesverband</u>			
		01.01.2026	1.061,00 €	1.185,00 €	1.323,00 €	
		01.10.2026	1.167,00 €	1.304,00 €	1.456,00 €	
			<u>Tarifvertragliche Arbeitsgemeinschaft der Landesverbände Dehoga</u>			
		01.08.2022	900,00 €	980,00 €	1.070,00 €	
210.01	Textilreinigungsgewerbe nBL (TATEX)	01.02.2021	720,00 €	780,00 €	850,00 €	980,00 €
210.02	Textilreinigung nBL (INTEX)	01.09.2025	1.160,00 €	1.230,00 €	1.310,00 €	1.410,00 €
		01.09.2026	1.230,00 €	1.300,00 €	1.380,00 €	1.480,00 €
212.01	Gebäudereinigerhandwerk	01.01.2025	1.000,00 €	1.150,00 €	1.300,00 €	
213.01	Schornsteinfegerhandwerk	01.01.2024	900,00 €	1.000,00 €	1.100,00 €	1.100,00 €
215.01	Privathaushalte und hauswirtschaftliche Dienstleistungszentren	01.01.2025	1.250,00 €	1.350,00 €	1.500,00 €	
215.02	Privathaushalte und haushaltsnahe Dienstleistungsunternehmen	01.04.2024	886,20 €	954,10 €	1.089,88 €	
216.01	UIS - Umweltschutz, Industriebanlagenservice BRD	01.01.2025	1.054,00 €	1.281,00 €	1.519,00 €	
222.03	Zeitschriftenverlage Norddeutschland	01.01.2022	960,00 €	1.060,00 €	1.130,00 €	
222.03	Zeitungsverlage Norddeutschland		<u>gewerbliche Auszubildende</u>			
		01.06.2022	974,89 €	1.034,99 €	1.095,99 €	1.155,14 €
			<u>kaufmännische Auszubildende</u>			
		01.06.2022	909,11 €	1.000,36 €	1.090,27 €	
230.01	Arzthelferinnen nBL	01.01.2026	1.050,00 €	1.150,00 €	1.250,00 €	
231.01	Tierarzthelferinnen BRD	01.06.2025	900,00 €	1.000,00 €	1.100,00 €	
232.02	Apotheken BRD (Pharmazeutisch-kaufmännische Angestellte)	01.01.2023	793,00 €	850,00 €	906,00 €	

Wirtschafts- bereich	Branche	gültig ab	1. Jahr	2. Jahr	3. Jahr	4. Jahr
252.01	Wohnungswirtschaft BRD	01.01.2026	1.230,00 €	1.340,00 €	1.450,00 €	
		01.02.2027	1.280,00 €	1.390,00 €	1.500,00 €	
253.01	Schilder- und Lichtreklameherstellerhandwerk BRD	01.01.2025	1.125,00 €	1.200,00 €	1.275,00 €	
254.01	Sicherheitsdienstleistungen	01.03.2024	1.050,00 €	1.125,00 €	1.200,00 €	
256.07	Zeitarbeit - UIS BRD	01.01.2022	780,00 €	900,00 €	1.015,00 €	1.135,00 €
280.01	Wohnraumleuchten-, Lampenschirm- und Zubehör-Industrie nBL	01.03.2025	825,00 €	945,00 €	1.090,00 €	1.240,00 €
ohne Nr.	Öffentlicher Dienst nBL					
			<u>TVA-L BBiG(Länder)</u>			
		01.02.2025	1.236,82 €	1.290,96 €	1.340,61 €	1.409,51 €
			<u>TVA-L Gesundheit (Länder)</u>			
		01.02.2025	1.280,74 €	1.340,80 €	1.437,53 €	
			<u>TVA-L Pflege (Länder)</u>			
		01.02.2025	1.380,70 €	1.446,70 €	1.553,00 €	
			<u>TVAöD BBiG(Bund und Kommunen)</u>			
		01.04.2025	1.293,26 €	1.343,20 €	1.389,02 €	1.452,59 €
		01.05.2026	1.368,26 €	1.418,20 €	1.464,02 €	1.527,59 €
			<u>TVAöD-Pflege §1 Abs.1 Buchstabe b TVAöD (Bund und Kommunen)</u>			
		01.04.2025	1.415,69 €	1.477,07 €	1.578,38 €	
		01.05.2026	1.490,69 €	1.552,07 €	1.653,38 €	
			<u>TVAöD-Pflege §1 Abs.1 Buchstabe c TVAöD (Bund und Kommunen)</u>			
		01.04.2025	1.290,24 €	1.350,30 €	1.447,03 €	
		01.05.2026	1.365,24 €	1.425,30 €	1.522,03 €	